

• Conferencia sobre el VIH en Australia

El mundo pierde la lucha contra el sida

Mónica Garriga
Foto: EFE

Sidney (EFE).- La Conferencia sobre Patogénesis y Tratamiento del VIH, que se celebra en Sydney, exhortó a la comunidad internacional a colaborar para que los avances científicos lleguen a los países en desarrollo.

“La ciencia que se está presentando en Sidney no es solo de nuevos avances en los sistemas de prevención y tratamiento, por muy importantes que sean, sino también sobre cómo apoyar a los países en desarrollo”, dijo el copresidente de la conferencia, el argentino Pedro Cahn.

Se trata de que “puedan reforzar sus sistemas de salud y hacer que estos avances sean una realidad para la gente que los necesita y que está en riesgo”, recordó Cahn, tras la sesión plenaria de este lunes.

El mundo está perdiendo la lucha contra el sida, advirtió el presidente y fundador de la Asociación Británica de VIH, el británico Brian Gazzard.

“La epidemia del sida está fuera de control, está fuera de control en África y está fuera de control en Asia”, afirmó Gazzard.

Añadió que ignorar la tragedia llevará a un desastre mundial y alertó de que nadie se ha puesto a pensar en las dimensiones de la



Ministros y funcionarios de países de Asia y el Pacífico en la tercera reunión de ministros sobre VIH/Sida en Sidney, Australia.

acción necesaria para controlar una epidemia que solo en la India afecta a más de 5,7 millones de personas.

Si el mundo desarrollado no muestra una mayor solidaridad hacia los países en desarrollo y no se da cuenta de que no son inmunes a la epidemia no se ganará la batalla contra el sida, afirmó el experto británico.

Las estadísticas hablan por sí mismas, más de 4 millones de personas fueron infectadas por el VIH el año pasado y aún hoy, un 70% de los enfermos del sida muere sin haber recibido tratamiento alguno, subrayó el estadounidense Anthony Fauci, director del Instituto de Alergias y Enfermedades Infecciosas.

MUCHOS INFECTADOS

Aproximadamente un 80% de los infectados por el VIH en países menos desarrollados no sabe que es seropositivo, según la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Por ello, la OMS destaca la necesidad de que se incremente el acceso a las pruebas del sida en todo el mundo para conseguir un pronóstico temprano de la infección y posibilitar así su tratamiento y evitar su transmisión.

“Es necesario que los países en desarrollo reciban información sobre investigación operacional”, para asegurarse de que los nuevos programas de tratamiento se basan en hechos probados, sean efectivos en cuanto a costes y sean sostenibles, dijo la doctora Debework Zewdie, directora del Programa Global VIH/Sida del Banco Mundial.

“Si los estudios sobre tratamientos (para etapas tempranas de la enfermedad), como el llamado Start, muestran que es importante iniciar el tratamiento de forma temprana, estos medicamentos nos darán los instrumentos para lograr la gestión de la enfermedad del VIH a lo largo de toda la vida”, apuntó David Cooper, copresidente australiano de la conferencia.

Más de 7 mil profesionales participan en la Conferencia Internacional sobre Patogénesis y Tratamiento del VIH que se inauguró ayer y se clausurará el miércoles.